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本报讯 辽沈晚报首席记者高鹏
报道 今日，2019-2020 赛季 CBA 联
赛将正式拉开季后赛大幕，12支季后
赛球队将通过淘汰赛，向总冠军宝座
发起冲击。

在今明两天进行的是季后赛首
轮淘汰赛，常规赛排名第 5至第 12的
球队将捉对厮杀，争夺进入季后赛前
八名的资格。之后，在本周日和下周
一的两天时间里，将迎来季后赛第二
轮八进四的淘汰赛。

作为常规赛排名第三的辽宁本
钢男篮，不用参加首轮淘汰赛，他们
将会在下周一迎来自己的季后赛首
战。对手将是常规赛第6名浙江队和
第11名山西队之间的胜者。

受到疫情影响，本赛季CBA联赛
在复赛之后，对赛制进行了不小的调
整，尤其是季后赛阶段也同样和往年
大不相同。首先，从季后赛首轮开
始，一直到最终的总决赛落幕，仍将

以赛会制的方式在青岛赛区进行全
部比赛。这也是CBA历史上第一次，
在没有主客场情况下举行季后赛、总
决赛。

其次，在季后赛的前两轮中，以
往都会采用3局2胜和5局3胜的方式
决出胜负，但是本赛季为了尽可能压
缩赛程整体长度，所以在季后赛前两
轮比赛中都将使用一场定胜负的残
酷晋级方式。

这样的晋级方式，给本赛季季后
赛带来了很大的悬念。因为按照以
往的赛制，常规赛排名靠前的球队整
体实力上依然占据一定优势，通过系
列赛的方式可以让他们更好地发挥
出这种优势，而且也有一定的容错空
间；而对于那些常规赛排名靠后的球
队来说，其实也并非完全没有机会，
在历史上也曾多次出现过以下克上
的晋级方式，但总体来说想要晋级的
难度还是非常大的。

但是在一场定胜负的情况下，其
实就很大程度削减了双方整体实力
上的差距，因为在一场比赛中影响胜
负的因素会有很多，尤其是一些临场
的状态、手感、士气等因素，都会一定
程度上左右胜负结果。即便是常规
赛排名靠前的球队，或许只是因为比
赛开局阶段的慢热，或者关键时刻的
一两次失误，就会输掉比赛。

而在后面的半决赛和总决赛阶
段，也不再采用往年的 7局 4胜制，而
改为更加简短的 3局 2胜制。这样的
赛制虽然不如一场定胜负那样惊心
动魄，但其实也没有给参赛球队太多
的容错机会，因为在 3 局 2 胜的比赛
中，首战既是“天王山”，同样非常考
验球员们的心理承受能力。

总的来说，今年的CBA季后赛节
奏更快，不确定因素更多，比赛的悬
念也更大，相信也一定会更加吸引球
迷的关注。

CBA季后赛今日开启

辽篮首轮免战 坐等对手出炉

7 月 30 日，辽宁沈阳城市队主教
练于明向记者证实，球队的锋线外援
楚穆已经抵达中国，隔离观察 14 天。
目前，辽宁沈阳城市队仍在俱乐部基
地进行训练，7月31日，球队将与北京
人和队进行一场热身赛。

锋线需要进攻支点

“楚穆是 7 月 29 日飞到上海的，
要先在上海进行两周的隔离，如果一
切顺利的话，隔离过后就会与球队会
合了。”于明介绍说道。

楚穆拥有德国和刚果（布）双重
国籍，生于 1990 年 12 月 29 日，身高
1.91 米，体重 88 公斤，属于强力型前
锋。楚穆出自于德甲法兰克福俱乐
部青训，除了职业生涯早期曾短暂征
战德甲之外，一直在英格兰、奥地利、
斯洛伐克、塞浦路斯等国联赛闯荡。
上赛季，楚穆效力于罗马尼亚布加勒
斯特队。

今年 2 月，作为中甲升班马的辽
宁沈阳城市队官方宣布楚穆加盟球
队。但受到疫情影响，楚穆一直滞留
在德国。在近一个月中超外援纷纷
归队的大背景下，辽宁沈阳城市俱乐
部也开始运作楚穆归队一事。7月中
旬，楚穆拿到中国签证，几经周折之
后终于买到机票，于 7月 29日飞抵上
海浦东机场入境。根据国内防疫要

求，楚穆会隔离观察14天。如果一切
正常，楚穆很快将抵达沈阳与球队会
合。

在中甲联赛中，锋线外援往往是
各队在比赛中完成一锤定音的角色
球员，成为左右比赛胜负的关键一
环。而缺少稳定的进攻支点，这也是
辽宁沈阳城市队从上赛季就一直面
对的问题，楚穆的回归无疑将给球队
提供巨大的帮助。

于明说：“中甲联赛开赛的日期
还没确定，希望一切顺利，楚穆可以

尽快和球队训练，磨合阵容。”如果一
切顺利的话，楚穆有可能赶上辽宁沈
阳城市队的中甲首秀。

外援图塔伤势已恢复

除了楚穆，辽宁沈阳城市队的另
一位外援，乌兹别克斯坦球员图塔胡
贾耶夫是在签约后就一直跟队训练
的。不过，之前因为受伤，错过了多
场热身赛。据主帅于明透露，图塔目
前伤势已经恢复得比较好了。“现在

他的状态越来越好，从上一场热身赛
来看，跟队伍磨合得还不错。”

如若楚穆能够正常和球队会合，
一前一后两位外援和球队的磨合也
将会让球队的整体技战术演练又有
新的变化。

除了球员方面，辽宁沈阳城市队
近期在教练组也有新人加入。老辽
足球员姜峰近日加盟了球队的教练
组。无论是球员生涯还是教练生涯，
姜峰和于明都有过不少交集，2018
年，姜峰和于明曾在大连千兆队有过
合作。“我们以前都是在辽宁队踢球
的队友，大家都很熟悉，所以他融入
教练组和球队磨合这块没有问题。”
于明告诉记者。

尽管暂时还没有具体分工，但姜
峰上赛季在陕西长安竞技队担任领
队，对中甲联赛非常熟悉，而球队今
年第一年升上中甲，他的到来将对球
队会有很大帮助。

热身赛检验队伍磨合

在联赛还未开始的情况下，热身
赛是球队保持球员状态，检验球队训
练成果的重要方式。近两个月，辽宁
沈阳城市队也陆续与大连人、长春亚
泰和北京人和进行了一系列热身
赛。7 月 31 日，球队将与北京人和继
续进行一场热身赛。

球队的上一场热身赛是在7月17
日与大连人队之间进行的，面对中超
劲旅虽然最终结果以 0:5 落败，但整
场比赛还是有亮点的。回顾这场比
赛，主帅于明总结说：“这场比赛我们
打了 35 分钟的好球，在上半场 35 分
钟任意球丢球之前打得不错。虽然
大比分输球，但是我们队员在场上非
常努力。这场比赛让我们看到与中
超球队的差距，清醒地认识到自己的
不足，找到今后努力的方向。”

而对于这场比赛的收获，于明认
为主要是在于检验防守体系，“这场
比赛在检验我们防守方面，我还算比
较满意，因为大连人的首发阵容就是
对山东鲁能的阵容，而且四个外援全
部都上场了，所以说这场比赛，尤其
上半场对我们队伍的磨合和防守体
系的检验非常有好处。”

如果中甲联赛能在 8 月开赛，那
么炎热的天气也将是对球队的考
验。“因为联赛的赛程和地点到现在
还没有确定，所以我们也是做了两手
准备，一种可能是在天气炎热的城市
比赛，还有一种可能在天气凉快一点
儿的地方比赛，前几天沈阳的天气比
较热，我们也是有意让队员挑战炎热
状态下的训练，队员多多少少有点儿
不适应”，于明表示，队员在训练态度
上都不错，这是让他比较满意的。

辽沈晚报记者 王冠楠

外援楚穆抵达中国

辽宁沈阳城市队锋线进攻支点将归队

CBA 官方 30 日宣布，广
东 队 易 建 联 当 选 2019- 2020 赛 季
CBA常规赛最有价值球员（MVP）。

2019-2020 赛季 CBA 联赛常规
赛 MVP 评选共有 5 名候选球员参与
角逐，除易建联外，还包括新疆队的
周琦、福建队的王哲林、广厦队的胡
金秋和辽宁队的韩德君。按照规则，
每位评委从候选名单中选择 3人，并
将选择出的 3人按照第一选择、第二
选择、第三选择进行排序，以此来完
成投票。第一选择的球员得 5分，第
二选择的球员得 3分，第三选择的球
员得 1 分。最终，易建联得到了 259
分，排名第一。周琦得到258分，仅以
1分的微弱劣势位居次席。王哲林以
147分排名第三。

易建联本赛季常规赛代表广东
队出场 39 次，场均 20.1 分、10.4 个篮

板、1.3次助攻。在他的帮助下，广东
队取得了44胜2负的骄人战绩，排名
联赛第一，创造了队史常规赛最高胜
率。此外，广东队还在本赛季拿到了
惊人的29连胜，打破了由本队保持的
CBA常规赛最长连胜纪录。

在其他奖项评选中广东队也收
获颇丰，球队主教练杜锋当选最佳教
练员，这也是他连续第二年获得该奖
项。后卫胡明轩则当选年度最佳星
锐球员。

此外，周琦当选最佳防守球员，
广厦队的孙铭徽当选最具进步球员，
北京队的方硕当选最佳第六人。

易建联、翟晓川、胡金秋、吴前和
孙铭徽入选常规赛最佳阵容第一阵
容，周琦、任骏飞、姜宇星、赵睿和赵
继伟入选常规赛最佳阵容第二阵
容。 据新华社

相关
新闻

易建联力压周琦 当选常规赛MVP

前西甲西班牙人队主教练巴勃
罗·马钦日前在个人社交媒体上宣
布，因个人原因无法前往中国，因此
不再担任青岛黄海青港足球俱乐部
主帅。记者30日从俱乐部核实了解
到，俱乐部已确定与马钦解约。

青岛黄海青港于7月22日宣布
马钦将担任球队主教练，为何短短
一周双方又解约？俱乐部相关负责
人介绍，马钦已做好来中国准备，但
他的一位亲戚感染了新冠病毒，马
钦是密切接触者之一，来华存在传
染风险，因此提出了解约。鉴于此
突发情况，为保障俱乐部、中超联赛
安全，俱乐部已经同意与马钦解约。

“我们还是想坚持西班牙打法，

马钦本人也非常愿意来中国执教，
但在疫情的大环境下，双方只能做
出这种选择。”这位俱乐部负责人
说，“目前联赛已经开打，为尽快让
球队的打法稳定下来，我们正在抓
紧寻觅主教练人选。国外教练办签
证等手续周期比较长，到中国还要
隔离 14天，因此本土教练成为俱乐
部努力的主要方向。”

有媒体报道称，西甲球队阿拉
维斯有意签约马钦。

马钦曾带领赫罗纳队于2017年
从西乙升至西甲，之后他曾出任西
甲球队塞维利亚队主帅，2019 年 10
月至12月担任西班牙人队主教练。

据新华社

澳大利亚媒体 30 日报道称，东
京奥运会协调委员会主席约翰·科
茨表示，不管届时有没有新冠肺炎
疫苗，东京奥运会都会在 2021 年举
办。

澳主流媒体《澳大利亚人报》30
日报道称，科茨在接受采访时表示，
目前正按照明年没有疫苗的情况在
做准备。

据报道，科茨和国际奥委会主
席巴赫都在尽力保证东京奥运会能
够在明年这个时候举办。

“（疫苗研制）似乎有一些让人
鼓舞的迹象，但是生产还是存在问
题，而且即使有了疫苗，它可以被提
供给哪些国家和地区也是未知。”他
说。“情况到了年底会更加清楚，而
我们的计划是不管最后面临什么情
况都会举办奥运会。”

科茨称，目前他们面临的最大
挑战就是不确定性。“我们不知道那
时新冠肺炎会是什么情况，因此我
们正在根据疫情仍会存在、可能以
某种形式存在或不会存在的不同情

况进行准备。”
国际奥委会和东京奥组委组成

了一个联合工作组，其中包括世界
卫生组织和日本政府相关人员，致
力于确保参加奥运会人员的安全。

由于新冠疫情推迟一年举办的
东京奥运会计划于明年7月23日开
幕。

据估计，奥运会将有1.1万名运
动员参加，还有 5000 名技术官员和
教练员以及6万名志愿者。

据新华社

主教练于明通过热身赛考察队员，磨合队伍。 辽沈晚报首席记者 查金辉 摄

科茨：东京奥运会
在按照无疫苗情况做准备

青岛黄海青港：
已确定与主教练马钦解约


